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Compte rendu de la 110
ème

 assemblée générale de l'ATG du vendredi 27 mars 2015 au 

restaurant des Vieux Grenadiers. 

 
PV disponible sous : www.atg-ge.ch 

 

A 18h30, le président Roland Hofmann souhaite la bienvenue aux 17 personnes présentes et 

déclare cette 110
ème

 assemblée générale de l’ATG ouverte. 

 

Je vous souhaite à tous la bienvenue et je remercie plus particulièrement de leur présence : 

 

Daniel Defago   président le groupe du Valais   présent 

Lauris Vioget   président du groupe de Zurich  excusé 

Pierre Vaucher  président du groupe de Lausanne  excusé 

Gérard Planche  président du groupe de Paris   excusé 

 

Yves Leuzinger  directeur de l’HEPIA 

Paul-Emile Muller  ancien directeur de l’Ecole d’Ingénieurs de Genève 

 

Plusieurs de nos camarades se sont excusés de ne pas pouvoir participer à cette assemblée 

générale. 

 

Passons maintenant à l’ordre du jour: 

 

Point 1 

Procès verbal de l’assemblée générale du 21 mars 2014 

Y a-t-il des remarques? Quelqu’un désire-t-il nous le lire ? Ce ne semble pas être le cas, aussi 

je vous demande de l’approuver. 

Le rapport est accepté à l'unanimité avec des remerciements à son auteur Joël Dufresne 

 

   
 

http://www.atg-ge.ch/
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Point 2 

Rapports des présidents de groupes. 

 

 

GROUPE DU VALAIS 

 

Compte-rendu du groupe ATG Valais 2014 

 

Chers atégiens, chers amis, 

 

Comme prévu par les statuts de notre association, je vous présente le rapport du groupe 

valaisan de l’ATG : 

Les activités prévues dans notre programme se sont toutes déroulées avec la présence d’une 

dizaine d’atégiens fidèles, toutefois  avec une exception : en effet, la sortie en France prévue 

sur deux jours a été dans un premier temps déplacée à l’automne puis renvoyée à l’année 

prochaine.  Nous en reparlerons sous divers. Voilà quelques rappels de nos manifestations les 

plus marquantes :  

 

Nous avons au début Juin, organisé la sortie Valais/Vaud. : Il s’agissait de la visite du musée 

des explosifs au-dessus d’Yvornes avec une belle participation du groupe vaudois de l’ATG : 

une charmante promenade  dans un ancien fortin,  ce lieu prouve aussi que notre armée avait 

prévu de nous défendre d’une invasion arrivant le long des rives françaises du Lac Léman.... 

Seul un obus par canon a été tiré dans cette direction (on a quand même visé le lac !) car, sitôt  

remis à la troupe, la fin de la guerre a sonné le glas de cet objet ! Par contre, c’est une 

entreprise de feux d’artifice qui utilise aujourd’hui les parties sécurisées de cet ouvrage afin 

d’y entreposer ces matériaux explosifs. Les grands feux d’artifices tirés dans notre pays 

bénéficient ainsi de ces installations sécurisées. Relevons que quelques photos de cette visite 

peuvent être vues sur le site de l’ATG (www.atg-ge.ch). 

 

Cette visite a été suivie d’un apéritif au caveau municipal d’Yvornes avant le repas pris à 

Aigle. Merci à Bernard pour l’organisation qui a permis aux participants de découvrir une 

belle région et une route appropriée pour un rallye... Pour ne rien gâter, la pluie nous a 

épargné en cette belle fin d’après-midi. 

 

Comme chaque année, c’est la brisolée de l’automne qui nous a permis de retrouver nos 

dames : excellente agape qui a réunis plus de 24 personnes autour d’un magnifique buffet de 

fromages, jambon, viande séchée et autres fruits : les châtaignes de cette année n’ont pas 

soufferts de la météo de ce printemps et rien n’est venu  troubler notre plaisir !  Merci à 

Michel Fellay pour le choix du restaurant...Notons que nous avons eu le plaisir de retrouver a 

cette manifestation Raymond de Morsier accompagné de son épouse ainsi qu’Oliva Droz qui 

nous fit également le plaisir de nous rejoindre à cette occasion. 

 

L’assemblée générale du 2 décembre s’est déroulée avec la tenue et le sérieux habituel : les 

comptes ont été vérifiés par nos 2 vérificateurs attitrés et notre caissière Marianne a également 

présenté les comptes du carnotzet : le fameux cahier de contrôle du carnotzet démontre que la 

consommation de vins est en chute libre ce qui s’explique aisément par l’âge moyen des 

participants ainsi que par la crainte des contrôles routiers effectués dans le canton...Merci à 

Marianne qui a achevé la récupération des comptes du carnotzet et qui gère l’ensemble des 

dépenses et revenus du groupe valaisan de l’ATG. 

 

 

 

http://www.atg-ge.ch/
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C’est le samedi 6 décembre que le repas de l’escalade s’est déroulé au restaurant du Mont 

Orge au-dessus de Sion: Un bel établissement qui a comblé la vingtaine d’atégiens et leurs 

épouses présents pour ce traditionnel événement du calendrier de notre groupe. Roland Borel 

était le délégué de notre comité central avec deux surprises : la première, une belle marmite 

appréciée tant par son volume que par sa garniture, la deuxième, un don pour soulager la 

facture de ce repas. Une belle fin d’année pour notre groupe  qui se réjouit de partager avec 

ses membres l’année 2015 ! 

 

En conclusion, j’aimerais, ce soir, avoir encore une pensée pour nos amis bernois qui ont 

décidé de mettre un terme aux activités du groupe bernois de l’ATG ! J’ai eu l’occasion de 

rencontrer notre ami Jean-Pierre Pellaton, dernier président du groupe bernois. Sa santé 

déclinante ainsi que le petit nombre de membres actifs sur Berne explique cette décision.  

 

Je vous  remercie de votre attention ! 

 

DD/ 08.02.2015 

 

 

GROUPE DE ZURICH 

 

Rapport du groupe de Zürich pour l’Assemblée Générale de l’ATG du 27 mars 2015 à Genève 

 

Remigen, le 24 mars 2015 

 

Cher Président, Chers amis Atégiens et Atégiennes, 

 

Les activités du groupe de Zürich en 2014 se sont limitées à la célébration de l’Escalade qui a eu 

lieu le samedi 29 novembre avec au programme la visite de la centrale nucléaire de Mühleberg 

puis le repas de l’Escalade au restaurant Freiburger Falle à Morat. 

L’organisation de la visite de la centrale et le choix du restaurant à Morat ont été organisés de 

main de maître par notre ami Daniel Gal qui se rend encore à la centrale au moins une fois par an 

pour la maintenance d’équipements installés à l’époque par BBC ce qui fait que Daniel est connu 

comme le loup blanc. 

 

La centrale n’étant pas située aux abords d’une gare nous nous sommes tous rendus avec nos 

voitures le samedi matin 29 novembre à l’entrée de la centrale nucléaire de Mühleberg pour une 

visite répartie en deux groupes avec chacun notre guide respectif. 

La visite fut détaillée et particulièrement captivante avec des guides très compétents. Tous les 

participants ont été enchantés de cette visite. 

 

Un nombre exceptionnel de 29 personnes ont participé à notre fête de l’Escalade 2014. 

 

Parmi les 29 personnes nous avons eu l’honneur d’accueillir le comité central de l’ATG représenté 

par : 

Roland Borel 

Roland Hofmann 

Joël Dufresne 

Eric Demont 

Pierre-Michel Auer 

 

Les membres de notre groupe de Zürich et leurs familles qui ont participés sont: 

Gaston Decollogny 

Daniel Zbinden 
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Daniel Gal 

Jean-Marie Evequoz 

Jean-Jacques Kästli accompagné de Myrta Saladin 

Eric et Chantal Cantini et leur fille Léonie 

Jean-Marc et Andrea Baumann 

Willy Ansermet 

Joseph et Béatrice Salerno 

Bertrand Forestier accompagné de Gigi Portmann 

Jean-Marc et Friedrun Hanhart 

Yves et Brigitte Santa-Eugénia et leurs enfants Adrien et Maxime 

Lauris et Josiane Vioget 

 

Après cette visite très instructive nous nous sommes rendus vers 13h30 au restaurant Freiburger 

Falle à Morat où nous avions réservé notre repas de l’Escalade.  

 

Le menu comprenait un choix de deux sortes de fondues au fromage avec ou sans bolets ou un 

menu viande avec le choix entre l’entrecôte et le filet de bœuf. 

 

Avant de se mettre vraiment à table nous avons pris avec l’apéro des petits morceaux de viande 

vieillie durant plusieurs semaines (au frigo tout de même à près de 0°C). C’était fameux. 

 

Pour le dessert nous avions le choix entre les meringues nappées de crème double de gruyère avec 

glace vanille ou le petit pot Grand-Maman aux fruits de saison et crème double de gruyère ou le 

fondant au chocolat. 

 

Tous les participants ont été enchantés de la visite et du repas. 

 

Roland Borel nous a fait une énorme surprise et un super cadeau en prenant les boissons sur le 

compte général de l’ATG. Merci encore à Roland pour sa générosité. 

Il ne restait plus que le vin blanc de l’apéro qui a été pris en charge par la caisse du groupe de 

Zürich. 

 

Pour cette fête de l’Escalade du Groupe de Zürich le comité central de l’ATG  nous ont fait le 

plaisir de nous apporter depuis Genève une énorme marmite qui a été très appréciée par tous. 

 

Nous avons décidé que la fête de l’Escalade 2015 se tiendra le samedi 28 novembre 2015. 

 

Je vous transmets les salutations amicales de tous les membres du groupe de Zürich et vous 

souhaite bien du plaisir à l’Assemblée Générale 2015. 

 

Lauris Vioget 

Président du groupe de Zürich 

 

 

GROUPE DE LAUSANNE - VAUD 

 

Pas de rapport reçu à ce jour 

 

 

GROUPE DE PARIS 

 

Pas de rapport reçu à ce jour 
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Point 3 

 

Rapport du président pour l’année 2014 

 

M. le Directeur 

Chers Atégiens, 

Chères Atégiennes, 

Comme le veut la tradition, je commencerai par les statistiques de notre association. 

Au 1er janvier 2014, notre effectif était de 440 membres. A la fin de l’année passée, ce 

nombre est descendu à 430, soit une diminution de 10 personnes qui s’explique de la façon 

suivante : 

 

Partis sans laisser d’adresse 2 

Démission 1 

Décédés 7 

 

Comme vous pouvez le constater, le nombre de nos membres n’a que peu diminué en 2014 ; 

espérons que cette stabilité se maintienne ! 

Pour les membres atégiens décédés l’année précédente, je vous demanderai de bien vouloir 

vous lever afin d’honorer leur mémoire. Il s’agit de : 

Décédé en  2013 LOUYS Roger 48 E  VD 

Décédés en 2014 BON Jean-Jacques 63 SE GE 

 BOSSY Raymond 55 A  GE  

 DEGOUMOIS Jean-Jacques 48 E  VD 

 GARBANI Roger 46 C  GE 

 LAVARINO André 40 E  GE 

 PASSELLO Jean-Luc 73 E  VD 

 

Observons quelques instants de silence en leur souvenir. Je vous remercie 

 

En 2014, les principales activités du comité ont été les suivantes : 

-Pour commencer l’année, l’apéritif s’est tenu au restaurant Le Dorian, le mardi 7 janvier en 

présence de 8 personnes, la majorité d’entre elles ayant continué jusqu’au repas. 

-Le 4 février, réunion du comité pour préparer la convocation à l’assemblée générale. 

-La séance du comité directeur prévue le 14 février et réunissant une partie du comité de 

Genève ainsi que les présidents des groupes, a été annulée, aucun groupe ne s’étant annoncé. 

-J’ai été convoqué chez le trésorier Roland Borel avec les vérificateurs des comptes le mardi 

11 mars. Comme de coutume, une raclette a suivi l’effort. 

-Notre assemblée générale s’est tenue le vendredi 21 mars dans ces lieux en présence de 22 

personnes. Un repas facultatif était prévu ensuite. 

-Le 9 mai , Roland Borel a organisé pour notre comité la remise des charges dans un 

restaurant d’une commune viticole genevoise. Deux personnes du comité étaient excusées. 

-Le 9 septembre et le 14 octobre, réunion de l’organe administratif au restaurant Le Dorian . 

-Le 18 novembre, Joël Dufresne a pendu la crémaillère dans son nouvel appartement en 

invitant le comité. Ermano Zanetti s’était proposé pour assurer le ravitaillement. 

-Puis les Escalades se sont succédé à travers la Suisse. Eric Demont a apporté la marmite à 

Lausanne. Roland Borel l’a transportée dans le Valais. Malgré la dissolution du groupe de 

Berne , Roland Borel et votre serviteur se sont rendus dans la ville fédérale y apporter la 

dernière marmite. Quant au groupe de Zürich , l’Escalade a eu lieu à Berne , avec visite de la 
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centrale nucléaire de Mühleberg et repas à Morat. Etaient présents du comité Eric Demont, 

Roland Borel , Joël Dufresne et moi-même. 

-Le 9 décembre , l’Escalade de Genève a eu lieu dans la commune de Bardonnex. Pour la 

partie culturelle, nous avons visité le musée de l’Ordre de Malte , visite guidée par Mme 

Zanetta. Le repas , qui a réuni 27 personnes , a eu lieu à l’auberge de Compesières. Visite et 

repas étaient organisés par votre serviteur et Ermano Zanetti. 

-Avec les anciens du stamm , nous nous sommes rencontrés 5 fois pendant l’année écoulée. 

En moyenne, nous étions 4 personnes. 

-J’ai rendu visite à Jacques Schell et envoyé des chocolats à Jean-Pierre Pellaton , tous deux 

atteints dans leur santé. 

 

Pour conclure, notre société regroupe de moins en moins de personnes mais elle reste malgré 

tout bien vivante dans ses activités habituelles. Je tiens à remercier les différents groupes ainsi 

que le comité de Genève pour leur efficacité et leur soutien. 

 

 

 

Le président de l’ATG 

Roland Hofmann 

 

 

Acceptation du rapport du président à l'unanimité. 

 

   
 

Point 4a 

 

Rapport du trésorier sur l'exercice 2014 

 

Monsieur le Président,  

 Chère amie, Chers amis, 

 

Au 31 décembre 2014, l’ATG ne comptait plus que 430 membres, soit 52 actifs, 57 vétérans, 

320 exonérés et 1 membre passif. La répartition des groupes est la suivante :  

 

Genève : 230. Vaud : 95. Berne : 21. Zurich : 26. Valais : 29. Etranger : 29.  

 

Comme précédemment, les membres ont presque tous payé la cotisation de fr. 40.- par an, ce 

qui a un impact important pour les groupes. 

 

Cette année se termine par un déficit de 3'310.60. Les dépenses sont légèrement supérieures 

au budget, en raison d’une augmentation des frais administratifs. Le total des dépenses est de 

fr. 16'538.55. 

 

Quant aux recettes, elles sont supérieures à celles de l’an passé et au budget, en particulier par 

une augmentation du bénéfice des activités de Genève, soit au total fr. 13'227.95.  

 

Il me plait de relever que vu la mauvaise qualité des marmites de l’Escalade, encore toutes 

mes excuses au groupes de Berne et Zurich, elles n’ont pas été payées. 

 

Bilan :  

 

A l’actif, nos liquidités (Caisse, poste) représente la somme de fr. 9'512.25 
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Au passif, apparaissent les transitoires pour fr. 882.50. 

 

Le capital qui se montait au 1er janvier 2014 à fr. 12'040.85 est de fr. 8'730.25 au 31 

décembre 2014.  

 

En conclusion, notre association se porte encore bien, mais pour combien de temps encore. En 

effet, si les membres exonérés ne payaient plus de cotisation les recettes ne seraient que de fr. 

4’400.- environ contre fr. 12'000.- en 2014. 

 

Le trésorier  

Roland BOREL 

 

Genève, le 27 mars 2015. 

 

 

   
 

 

Point 4b 

 

Rapport des vérificateurs des comptes pour l’exercice 2014 

 

 

Monsieur le Président, 

Chers amis, 

 

 

Conformément au mandat qui nous a été confié lors de l’Assemblée générale de l’ATG du 21 

mars 2014, nous avons procédé au contrôle des comptes de notre association, en date du 17 

mars 2015, au domicile du trésorier. 

 

Les comptes de l’ATG 2014 bouclent par un déficit de fr. 3'310.60 soit : 

 

Recettes : fr. 13'227.95 

 

Dépenses : fr. 16'538.55 

 

Capital au 31 décembre 2014 : 8'730.25 

 

Après contrôle par sondages de la comptabilité et des pièces justificatives présentées pour les 

comptes de l’ATG, nous attestons l’exactitude des soldes indiqués et relevons la bonne tenue 

des comptes. 

 

En conséquence, nous proposons à l’Assemblée générale d’approuver les comptes 2014 tels 

qu’ils sont présentés et d’en donner décharge au trésorier que nous remercions pour son 

travail. 

 

Etabli à Genève, le 17 mars 2015. 

 

Les vérificateurs des comptes : 

 

Pierre-Michel AUER     Arnold WEINMANN 
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Acceptation du rapport du trésorier à l'unanimité 

Acceptation du rapport des vérificateurs à l'unanimité 

Décharge au trésorier et comité. 

 

   
 

 

Point 5 

Elections du président, de l’organe administratif, des commissions professionnelles et des 

vérificateurs des comptes pour 2015 

 

Point 5a  

Election du président : 

 

Roland Hofmann est élu à l'unanimité par applaudissements. 

 

Le comité directeur 20145se compose donc de : 

 

Président :   Roland HOFMANN 

Vice-président :   Joël DUFRESNE 

 

Présidents des groupes : 

 

Valais    Daniel DEFAGO 

Zurich    Lauris VIOGET 

Paris    Gérard PLANCHE 

Lausanne   Pierre VAUCHER 

 

Ces derniers sont élus par leur groupe aussi vous demanderai-je seulement de les applaudir. 

 

 

Point 5b 

Election de l’Organe administratif 2015 

 

L'organe administratif proposé se compose donc de : 

 

Président  Roland HOFMANN 

Vice-président Joël DUFRESNE 

Secrétaire Joël DUFRESNE 

Trésorier Roland BOREL 

Fichier / Adresses Pierre STEINER 

Manifestations: Ermanno ZANETTI 

Case postale Roland BOREL 

Membres du comité central Eric DEMONT 

Michel VAUCHER 

Chambres des architectes & ingénieurs Marc AEBY 

Oliver GUENIN 

Jérôme POCHAT 

Pierre STEIENR 
 

L'organe administratif est reconduit par applaudissement 
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Point 5c 

Les vérificateurs pour 20154 sont : 

 

Raymond Rollier  du groupe de Genève pour la 2ème année. 

Arnold Weinmann  du groupe de Genève pour la 1ème année. 

Jacques Godard  1er suppléant du groupe de Genève 

 

 

La composition des vérificateurs des comptes est approuvée à l'unanimité. 

 

   
 

 

 

Point 6 

Budget et cotisations 2015 

 

 

La situation financière de notre association est bonne, mais cela diminue. 

 

Donc le Comité directeur a pris la décision de ne pas augmenter la cotisation. 

 

 

 

Budget 2015 

 

Il n’y a pas de dépenses spéciales prévues, donc le budget 2015 devrait être largement 

inférieur à celui des années passées. Il se présente comme suit : 

 

Dépenses : fr. 13’005.--. 

 

Recettes   : fr. 13'460.-.  

 

Résultat : un déficit de fr. 455.-- 

 

 

Bilan : 

 

Ainsi, le capital de la société qui s’élève au 1er janvier 2015 fr. 8'730.25 devrait légèrement 

diminuer  à la fin de cette année. 

 

Le trésorier : 

Roland BOREL 

 

Genève, le 27 mars 2015. 

 

Le budget est accepté à l'unanimité 
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Point 7 - Présentation de l’HEPIA par Monsieur le Directeur Yves Leuzinger 

 

Formation de biologiste (environnement) 

Engagé pour remplacer 2 directeurs (école ingénieur – Lullier) 

 

Transcription « libre » par Joël DUFRESNE 

 

Evolution : Ecole ingénieurs  HES 

Idée de changer la formation de base d’ingénieurs en haute école (EPF / UNI / HES). 

 

Avant structure différente plus locale, 

Aujourd’hui, rattaché à une sstructure plus « nationale » 

 

3 ans = bachelor 

+ 2 ans = master (cours à Lausanne / travaux pratiques en école) 

 

Pour y accéder : Maturité professionnelle (5 ans) ou apprentissage (4 ans), puis HES (3 ans) 

 

Formation professionnelle a été dissociée des HES, et est un peu abandonnée par la société 

Genevoise. Tendance à aller à l’uni. 

 

Avant d’aller en HES, il faut passer par une voie professionnelle. 

 

Conserver des ateliers pratique de 15 personnes 

Cours théorique de max 30-35 personnes 

Recherche continue de formation « appliquée » 

 

Apprendre aux étudiants à travailler ensemble. 

Apprendre aux futurs ingénieurs à travailler en responsabilité avec le monde extérieur – 

environnement, etc. 

 

780 élèves en 2008 

1060 en 2014-2015 

 

Noms des deux anciennes école abandonnés au profit d’un seul HEPIA, avec un seul logo. 

 

On ne crée pas une école sans se basé sur le passé. 

 

Passage en HES a exigé une plus grande orientation dans la recherche, avec entre autre mise à 

disposition des laboratoires pour l’Etat de Genève ou de la Confédération. 

 

Budget 40 millions 

dont 8-10 millions doivent provenir du « privé » 

 

Il y a obligation aux professeurs d’être en plus d’être des chargé  de cour, également être des 

chercheurs « à la page ». 

 

La HES-SO est à moitié réalisée, car la délégation totale de la structure à une entité supérieure 

pour la Suisse Romande n’a pas été finalisé. 

 

A l’origine, il y avait 1/3 de filières en trop, mais également à Genève, la HES a été peu 

défendue, entre autre par les filières elles-mêmes. La conséquence a été que la Confédération 

a « fermé » des filières. 
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360 collaborateurs de l’HEPIA forment une équipe soudée, et efficace. Malgré les difficultés 

que chacun a pu rencontrer. 

 

 

Suivi d’un débat, questions - réponses 

 

 

Point 8 – Autres divers 

 

 

Remarques diverses sur la  liste des membres 

Remerciements transmis par E. Demont, pour Lausanne 

 

 

 

   
 

Je déclare la 110
ème

 assemblée générale close, merci d’être venus, et vous souhaite un bon 

retour. 

 

 

Le président de l'ATG 

Roland HOFMANN 


